

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Autobús impactado: mueren 2"
	"Inició proceso para selección de candidatos"
	"FOR diseña plan contra pobreza"
	"Prohibida presencia de menores en campos de pizca"
	"LXI Legislatura, urge Plan eficaz para seguridad"
	"No Circula Fines de Semana"
	"Hallan cadáver sin cabeza y con narcomensaje, en Tula"
	"Exhibe Robles nulo apoyo de la dirigencia nacional panista"
	"Teme EU ataques contra sus ciudadanos"
	"Inventan multas... ¡para morder!"
	"No circula"

INSTITUCIONAL

Independiente-IEEH no debió destruir boletas de Huazalingo: Porras: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no debió destruir las boletas de la elección extraordinaria de alcalde de Huazalingo, sin antes aclarar la manipulación de sufragios, cuyos responsables no han sido castigados. De esta forma reaccionó el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras, quien afirmó que en días anteriores se enteró de la destrucción del material arrumbado en la sala de plenos del instituto, que permaneció sellada más de un año. Tal situación, refirió, deja entrever complicidad y omisión del instituto a cargo de Daniel Jiménez Rojo y de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, adscrita a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH). Hace dos años y medio que se llevó a cabo la elección extraordinaria pero no ha habido voluntad política para determinar quiénes metieron mano a los paquetes electorales, señaló Porras. Tal falta de castigo, "espero que no sea un aliciente para violentar la legislación en la materia, lo que afectaría el desempeño del organismo electoral durante comicios de alcaldes". Pareciera que las autoridades protegen a "gente muy cercana a gobierno o al instituto", declaró. Refirió que probablemente el IEEH avisó de la destrucción de las boletas electorales al representante del PRD, Flavio Uribe. De acuerdo con la foja 12/SUBAE/RA/86/09, se señalan como responsables al consejero presidente del instituto en Huazalingo José Luis Vargas Sierra y a los consejeros electorales Reinaldo Mendoza Solís y Sofía Vargas Tapia. Además, a los auxiliares electorales durante la elección de presidente municipal Jovanni García Sierra, Salvador Santander Mendoza, Cesar Islas Lara y Fausto Alonso Cruz, encargados de trasladar la paquetería electoral de Huazalingo al Consejo General del IEEH, en la capital. Cabe recordar que el representante del sol azteca ante el instituto, Flavio Uribe, denunció la apertura de paquetes electorales cuando magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación contaron votos de la elección extraordinaria de Huazalingo y comprobaron la alteración de los sufragios a favor del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Una primera elección de alcalde fue anulada por el supuesto uso de imágenes religiosas en campaña, y los segundos comicios de 2009 también fueron impugnados por los priistas. En ambos casos el perredista Gabino Brandi ganó en las urnas. **(Víctor Valera, página 06)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Abogados firman convenio con PRI para dar asesorías: La Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Hidalgo y la Asociación de Abogados de Latinoamérica firmaron un convenio de colaboración para otorgar orientación en gestión de acciones como el apoyo en asesoría jurídica. En representación del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, el coordinador jurídico, Gerardo Arana Sáenz, agradeció a la asociación el respaldo para que a través de este acuerdo todos los priistas, y en especial los integrantes de los sectores y organizaciones, puedan acercarse a especialistas en el ramo y sean una guía en sus proyectos. El líder de la CNOP en la entidad, Alfredo Tovar Gómez, explicó que la estrategia hoy convenida también permitirá conocer de manera oportuna las reformas en la materia; apoyo en cualquier punto de la geografía estatal, sobre todo corregir algún proceso, y de esa manera evitar que sean víctimas de fraudes. El presidente de la Asociación de Abogados de Latinoamérica, Luis Roberto Campero, expresó el compromiso de esta sociedad para que además de la asesoría que se brindará, se encuentren otras estrategias para seguir desarrollando proyectos de largo plazo. Este programa es el resultado del objetivo permanente del PRI en Hidalgo de brindar certeza y confianza entre sus agremiados, y de manera conjunta seguir impulsando el gran proyecto de partido, por ello. **(Redacción, pág. 10)**

Milenio-PAN acusa al PRI de sabotear la alianza: El Partido Acción Nacional (PAN) denunció que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se inmiscuye en la alianza que tienen con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca para sabotearla, por medio de los aspirantes del *sol azteca*: Natividad Castrejón y Arturo Sánchez. Después de la toma de protesta de los líderes de los once subcomités que harán la labor de proselitismo en las próximas elecciones de alcalde del 3 de julio, el presidente del Comité Directivo Municipal de Pachuca del *Blanquiazul*, Juan Carlos Robles Acosta, señaló a los dos aspirantes del PRD de estar respaldados por el PRI para que sean candidatos débiles y compitan para perder. “El PRI los está impulsando, ellos tienen acuerdos previos con el PRI, no vamos a permitir que en esta coalición se atente con intereses oscuros que no vayan por un bien con la ciudadanía, no vamos a permitir que se juegue, Acción Nacional debe encabezar esta alianza, vamos a ser muy cuidadosos y muy respetuosos”, acusó el dirigente. “Hacemos un llamado a las dirigencias nacionales para que revisen esa situación y queremos decirle al PRI que no vamos a caer en su juego, ellos quieren un candidato de oposición a modo, afin a sus intereses”, enfatizó. Afirmó que esas acciones del tricolor están impulsadas por temor a perder el control de la capital del estado, pues recordó que en la pasada elección de gobernador perdieron los dos distritos de Pachuca. “Existe miedo por parte del PRI por todo lo que están haciendo, estamos cuidando las artimañas que tienen”. Sobre la impugnación que presentó el Revolucionario Institucional en contra de la alianza PAN-PRD, afirmó que no habrá mayor problema y lograrán un fallo favorable del Tribunal Estatal Electoral. “Los militantes, estamos hablando de Gloria Romero, Xóchitl Gálvez, de Rodrigo Ladro, en su momento el CEN estaría analizando cada perfil”. **(Gustavo Godínez, pág. 11)**

Milenio-PRI colabora con el PAN en San Salvador: Gran malestar ha generado entre la militancia priista de San Salvador el que la cúpula del instituto político haya entregado la candidatura para la renovación de la alcaldía al Partido Nueva Alianza; militantes de los llamados “duros” expresaron que renunciarán a su militancia en los próximos días. Por este motivo, la Unión Ciudadana de San Salvador, afiliada al Partido Acción Nacional, anunció la postulación de Sabulón Lozano Hernández, como aspirante externo a gobernar el municipio en el próximo cuatrienio. “La coalición que hizo nuestro partido (el Revolucionario Institucional) con el Panal, nos cayó de sorpresa porque muchos compañeros teníamos el anhelo de competir con la candidatura y sin otra razón que el pago de compromisos políticos fue que nos quitaron nuestros derechos como militantes” expresó. Sabulón Lozano dijo que aceptó la invitación de Acción Nacional para encabezar un proyecto democrático e incluyente que garantice un desarrollo para el municipio. Lozano aseveró que la alianza con el Panal fue una orden del comité directivo estatal del tricolor. **(Radamés Salanueva, pág. 13)**

Criterio-Arrancó proceso interno del PAN: El PAN en Hidalgo comenzó su proceso interno para designar a los candidatos a presidentes municipales en nueve ayuntamientos, quienes se medirán con los aspirantes del PRD en una encuesta de posicionamiento, para que surja la persona que encabezará la coalición Hidalgo nos Une, el 3 de julio. Atotonilco de Tula, Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca de Soto, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán son esos nueve municipios donde los militantes interesados podrán registrarse en los próximos días. Por ejemplo, en el caso concreto de la capital hidalguense, y como primer movimiento, los aspirantes Xóchitl Gálvez Ruiz, Gloria Romero León, Rodrigo Aladro Ezquerza y Joaquín García Galván deberán inscribirse si su intención es contender por la candidatura. Librado este trámite, el próximo 14 de abril deberán asistir a la Ciudad de México al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Acción Nacional, donde una comisión los entrevistará individualmente para posteriormente sacar al finalista que representará al PAN en cada uno de los nueve municipios antes referidos. Así lo explicó en entrevista, Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del blanquiazul, quien informó que este primer bloque concluirá el próximo martes 12 de abril. Hasta ayer, dijo, el panista Ramiro Hernández Torres, por Huejutla, confirmó una cita hoy en la mañana para hacer su registro en el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN. Respecto a los aspirantes para la capital hidalguense y los otros ocho municipios,

señaló que todavía no hay contacto con ellos; sin embargo, espera que a partir del lunes hagan ese trámite. “Yo creo que porque es fin de semana es complicado registrarse, por los documentos que tienen que traer, por eso considero que el lunes o martes puedan hacerlo”, expresó Ordóñez. Por otra parte, en actividades internas del sol azteca, ayer realizaron el registro interno de candidatos a presidentes, síndicos y regidores en 34 de los 50 ayuntamientos, donde irán en alianza con el PAN. Este registro se realizó en los municipios Pachuca, Mineral de la Reforma, Tizayuca, Huejutla, Huehuetla, Tulancingo, Zempoala, Za-potlán, Singuilucan, Santiago Tulantepec, Tlanchinol, Epazoyucan, entre otros. **(Antonio Alcaraz, pág. 04)**

Criterio-Acusa Robles a aspirante del PRD: Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN, culpó a uno de los dos aspirantes a la alcaldía por el PRD, de estar incitado por el PRI para desestabilizar la coalición. Prefirió reservarse el nombre del precandidato. Natividad Castrejón Valdez y el ex diputado Arturo Sánchez Jiménez son los dos aspirantes que se registraron por parte del sol azteca. Uno de ellos, según el panista, está coludido con el PRI para que en la consulta que definirá al candidato de la alianza Hidalgo nos Une (PAN-PRD), opere junto con la maquinaria priista y propicien que el PAN no gane la candidatura. “Se han prendido muchos focos rojos. Me reservo el nombre, por eso estamos diciendo que seremos muy cuidadosos y respetuosos de este proceso y le vamos a dar seguimiento”, señaló el panista. Durante la toma de protesta de la estructura territorial panista municipal, donde asistió Xóchitl Gálvez, el líder blanquiazul hizo un llamado urgente a las dirigencias nacionales del PAN y PRD, para que tomen en cuenta su advertencia. “Hoy estamos cuidando todas las artimañas del PRI, porque sabemos que tienen miedo. Nosotros estamos unidos y estamos convencidos de que vamos a ganar y regresar a la Casa Rule”, concluyó Robles Acosta. **(Antonio Alcaraz, pág. 04)**

Criterio-Juan Ortiz, candidato del PRD: Juan Ortiz Simón ya es el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en Ixmiquilpan, luego de que los integrantes del Consejo Político Municipal así lo decidieran ayer. El proceso inició a las 10:30 horas y las votaciones se cerraron a las 13:00 horas, para continuar con el escrutinio y el cómputo. Mediante el voto secreto en el restaurante El Mexicano se realizó la elección para candidato a presidente municipal, así como a síndico y regidores. Las fórmulas de regidores quedaron de la siguiente manera: quien obtuvo más votos fue Feliciano Vázquez García, con 22; le siguió Juan Diego Beltrán Chávez, con 19; Lorenzo Pérez Bautista, 14 votos; Guillermo Hernández Nube, 11; Andrés Montoya Ramírez, 3; mientras que María del Carmen Cruz Hernández, Jerónimo Agustín Sebastián y Guillermo Hernández obtuvieron un voto cada uno. El proceso se llevó a cabo en completa calma; estuvieron presentes Juan Carlos Ceja, delegado de la Comisión Nacional Electoral, y la legisladora Sandra Luz Ordaz Oliver. El presidente del Consejo Político, Víctor Cruz Martínez, manifestó que con el proceso de elección se concluyó la primera etapa del procedimiento para la renovación del ayuntamiento, la cual inició con la expedición de la convocatoria, en la que se registró una amplia participación de la ciudadanía y quienes tuvieron interés en participar. Asimismo, informó que, de acuerdo con el reglamento de la Comisión Federal Electoral, en las próximas 72 horas se emitirá el dictamen oficial. Por último, comentó que ojalá se den las condiciones de la coalición de las dos fuerzas políticas (PAN y PRD), porque eso sería contundente para que el municipio avance mediante el consenso y la renovación de los estatutos políticos y sociales. **(Érika Gutiérrez, pág. 06)**

La Crónica de Hoy-Elige sol azteca candidatos a regidores en 52 alcaldías: Ayer fueron seleccionadas las planillas para candidatos a regidores de 52 municipios, incluido Pachuca, que entraron por acuerdo nacional en el esquema de elección por Consejo Municipal Electivo y Mixto; durante el desarrollo de la jornada fue presentado un documento de inconformidad por parte de uno de los candidatos a concejal por la capital hidalguense. Dicho documento responde a la queja de uno de los participantes de las planillas, quien dijo que era necesaria la participación de más jóvenes, por lo que el proceso interno no se condujo con base en el marco estatutario del partido. El proceso interno fue celebrado en 52 municipios, entre los que destacan Acaxochitlán, Ajacuba, Alfajayucan, Apan, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Atotonilco el Grande, Cardonal, Calnali, Huautla, Huazalingo, Huehuetla, Huejutla, Tepeji, Huichapan, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mineral del Monte, Nicolás Flores y Pachuca. Además de Pisaflores, Progreso, San Agustín Metzquititlán, San Agustín Tlaxiaca, Zapotlán y Zempoala. Para dicha jornada participaron cerca de 99 habilitados para votar por las planillas, conformados en 75 consejeros municipales ordinarios, nueve miembros del comité municipal, 12 consejeros estatales, uno nacional y la regidora por Pachuca. La instalación estaba programada para las 16:00 horas del sábado; sin embargo, se postergó hasta las 17:45 aproximadamente por la falta de consejeros y condiciones para iniciar, los cuales arribaron a la sede municipal del sol azteca después de la hora pactada. Los resultados serán presentados entre lunes y martes, una vez que la Comisión Nacional de Elecciones analice dichos resultados y fije su postura. **(Enrique Juárez, pág. 03)**

La Crónica de Hoy-Admite líder local distanciamiento con la dirigencia nacional panista: Pese a que estamos alejados de la dirigencia nacional y contar con recursos económicos muy limitados, “hemos sacado adelante al Partido Acción Nacional en la capital hidalguense”, explicó Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal (CDM) del blanquiazul en Pachuca. Expresó para *La Crónica de hoy* en Hidalgo que el apoyo de la dirigencia nacional es

escaso o inexistente; pues "mentiría si dijera que tenemos un gran contacto con ellos, pues el acercamiento con la dirigencia nacional es casi nulo". Los mayores acuerdos políticos y respaldo a los proyectos del Comité Directivo Municipal son con la dirigencia estatal, aclaró, pues "son ellos quienes nos apoyan y nos secundan en todas las decisiones que hemos tomado". Sobre los recursos económicos con los que cuenta el CDM del blanquiazul en la capital hidalguense, Robles Acosta manifestó que "la única limitante que tenemos son los recursos financieros, el dinero siempre hace falta para cumplir algunos proyectos u objetivos". Reiteró que la dirigencia municipal tiene muy relegado su esquema financiero, pero esto no restringe la realización de mayoría de las propuestas que presentan y trabajan a favor de la militancia panista y la sociedad. De acuerdo con voces de la dirigencia estatal, los únicos participantes en las estructuras del blanquiazul, sólo entran en la nómina aquellos titulares de las direcciones estatales, así como personal de apoyo que labora al interior de la sede en Hidalgo; para los comités municipales sólo se erogan recursos monetarios para que solventen las rentas de las instalaciones, compra de mobiliario y papelería. **LUCHA.** Robles Acosta advirtió que "a pesar de que tenemos carencias al interior del PAN, también nos enfrentamos a maquinarias políticas como las que ejerce el Partido Revolucionario Institucional, ellos tienen recursos ilimitados y un gran poder de penetración, pero eso no nos hace agachar la cabeza". **Rinde Robles primer informe de actividades blanquiazules** El Comité Directivo Municipal blanquiazul de Pachuca tomó protesta a los coordinadores seccionales, quienes operarán a favor del Partido Acción Nacional (PAN) en las próximas elecciones municipales, en el marco de la rendición del primer informe de labores de la dirigencia local. Durante el acto protocolario los coordinadores seccionales fueron presentados por el presidente del CDM, Juan Carlos Robles, y les tomó protesta el secretario general, Raimundo Ordóñez Meneses. En su discurso, Robles Acosta señaló que el blanquiazul cuenta con el peso político en Pachuca como para ganar la jornada electoral del 3 de julio, "por esta razón, el PAN es el partido que debe abanderar la coalición con el Partido de la Revolución Democrática (PRD)". Indicó que cuando el PAN gobernó desde la Casa Rule, Pachuca cambió de rostro y tomó un nuevo rumbo para el progreso, "por ello es que vamos a hacer todo lo que esté en nuestras manos para que nuestro partido llegue otra vez a la alcaldía". Sentenció que "estamos preparándonos para estas elecciones, por ello es que se les tomó protesta a estos miembros del partido, porque ellos operarán para quien resulte candidato o candidata, pero no estarán solos, estaremos siempre trabajando con ellos". **(Enrique Juárez, pág. 4)**

Síntesis-Pachuca será para el PAN Robles Acosta: El Partido Acción Nacional no tiene duda de que el próximo 3 de julio ganará las elecciones en la capital del estado, aseguró el presidente del Comité Directivo Municipal del PAN Juan Carlos Robles Acosta, lo anterior, luego de la toma de protesta de los integrantes de la Estructura Territorial. Previo al evento que tuvo lugar el día viernes en el teatro Bartolo-me de Medina, en la capital del estado, el dirigente municipal de Acción Nacional aseguró que hasta el momento mantenía su postura en el sentido de que será un integrante de su instituto político el que sea el siguiente presidente municipal de la capital del estado. En ese sentido y previo también a emitir un mensaje en el que dio a conocer las acciones realizadas en su primer ario al frente del Comité Directivo Municipal, aseguró que su postura no fue resultado de un capricho, sino de una serie de trabajos de medición de preferencias de la población respecto a qué partido les gustaría que gobierne en Pachuca en la siguiente administración. "En este mensaje les decimos los panistas de Pachuca a la dirigencia nacional y estatal en torno a que el candidato que salga de esta coalición debe ser emanado de las filas de Acción Nacional, y por ello estamos pidiendo que cuando sea la encuesta o consulta ciudadana sea una encuesta transparente y que le dé certeza a todos los candidatos, además de que vamos a estar pendientes y no vamos a permitir en esta etapa que pudiera favorecerse al candidato del PRD". Robles Acosta asegura que su partido ganará en base a un sondeo donde encabeza el PAN. **(Jaime Arenalde, página 03)**

Síntesis-Hidalgo nos une asegura obtener veinte alcaldías: La alianza Hidalgo Nos Une, entre el PRD el PAN y Convergencia tiene todas las posibilidades de obtener el triunfo en al menos 20 municipios, aseguró el dirigente estatal de Convergencia Luis Gerardo Ise Malaise, quien añadió que así lo revelan las cifras que tienen de las diferentes opiniones de la población. Al respecto, añadió que de acuerdo a los datos con que cuentan, de haberse concretado una alianza amplia o con un mayor número de partidos no se tendrían las mismas posibilidades ya que de haber sido así, en su caso Convergencia tenía que ceder espacios donde han logrado establecerse como segunda fuerza política. Al mismo tiempo, reconoció que en su caso su instituto político había acordado sacrificar algunos lugares con la idea de conformar una coalición más amplia, por lo que al darse la situación de salida de partidos como el PT, se analizaron a fondo las posibilidades y se encontró que es mejor llegar con candidatos comunes a menos municipios y eso les abre una mayor alternativa de triunfo. "Tenemos muy buenos números en 15 ó 20 municipios y entonces creo yo que no hubiésemos logrado estas mismas posibilidades, porque obviamente hubiéramos tenido que ceder en algunos municipios donde somos segunda fuerza y con el afán de lograr la alianza amplia estábamos dispuestos en hacer-lo sin embargo no se dieron las circunstancias desde nacionales hasta locales y creo que nos va a ir mejor". Así también Ise Malaise, refirió que lo anterior les permitió a su vez conformar una plataforma que les permitirá convencer al electorado respecto a las acciones a realizar para el desarrollo de los municipios y de sus habitantes en general a corto, mediano y largo plazo. **(Jaime Arenalde, página 03)**

Independiente-Señalan panistas que candidatura municipal de Pachuca deberá ser para su partido por peso político:

El presidente del Comité Municipal del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, el secretario general estatal, Raimundo Ordoñez y la ex candidata al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz, coincidieron en señalar que debido al peso político, la candidatura municipal de Pachuca deberá ser para Acción Nacional. Por lo cual el presidente del comité capitalino aseguró que estarán al tanto de que el PRI no defina candidato del PRD de su conveniencia e impulse una candidatura afín a sus intereses. Durante el marco de la toma de protesta a la estructura territorial y subcomités de Pachuca, Robles declaró que están listos para ganar las elecciones del 3 de julio y gobernar de nuevo desde la casa Rule, ya que cuentan con el peso político para ganar porque "todas y todas los candidatos en nuestras filas, tienen la capacidad, experiencia y posicionamiento para salir avante en cualquier contienda". Advirtió que no permitirán que la ambición de unos cuantos esté por encima de lo que militancia y ciudadanía quieren. Asimismo, señaló que no duda en que el candidato emanado del PAN le gane a su similar del PRD. Por su parte, Xóchitl Gálvez aseguró que el PRI aún no se repone de los diez puntos de ventaja que la coalición "Hidalgo nos une" obtuvo hace casi un año, por lo que invitó a todos los que votaron hace un año a sufragar nuevamente para ganar. Sin dar a conocer si se inscribirá al proceso interno del PAN antes del martes cuando vence su plazo, la oriunda de Tepatepec sólo aseguró que habrá sorpresas y que el mejor o la mejor posicionada será quien encabece la elección. "Es un misterio si voy o no voy, lo que hasta ahora hay es que no me dieron correctamente mi carta de residencia, no pusieron el tiempo de residencia y no quiero ponerme a pelear ahora, sin embargo no me descarto." A la toma de protesta de la estructura panista no asistió Gonzalo Trejo Amador, presidente estatal del partido, por lo que estuvo en su representación Raimundo Ordoñez, quien ratificó que acción nacional saldrá victoriosa en las elecciones municipales donde encabezarán la coalición. **(Miguel Ángel Carrasco, página 05)**

Independiente-Abrió registro interno para aspirantes panistas a encabezar municipios donde habrá encuesta:

pesar de que este sábado se abrió el registro interno para los aspirantes panistas a encabezar los nueve municipios donde se aplicará la encuesta para el próximo proceso electoral del 3 de julio, se espera que hasta el próximo lunes vayan los interesados a realizar el trámite obligatorio. Por esa razón, si Gloria Romero León o Xóchitl Gálvez Ruiz pretenden postularse a la presidencia municipal de Pachuca deberán registrarse a más tardar el próximo martes, cuando vence el plazo. La encuesta deberá realizarse la tercera semana de abril y la primera de mayo. El secretario general estatal del Partido Acción Nacional, Raimundo Ordoñez Meneses explicó que por designación de la Comisión Nacional de Elecciones 42 municipios deberán cumplir con una convocatoria en 33 municipios, los candidatos serán por designación y nueve por encuesta, ya que no hubo acuerdos con el PRD para designar al candidato. Agregó que estos municipios son: Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapan y Huehuetla. Tras varias horas de espera desde la apertura del registro, el secretario general comentó que tiene contemplada la asistencia este domingo del aspirante por Huejutla, Ramiro Hernández, para inscribirse formalmente en el procedimiento establecido en sus estatutos. **(Miguel Ángel Carrasco, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Milenio-Olvera arma plan de apoyo a la economía en las comunidades: El anteproyecto para el Plan Estatal de Desarrollo reconoce que Hidalgo se encuentra clasificado como un estado con alta marginación y pobreza, por lo cual cuenta con un apartado especial que plantea incentivar la economía comunitaria y la participación de la población para elevar los índices de desarrollo. Para tratar de sacar a Hidalgo de las cinco entidades con alto grado de marginación, el gobierno de Francisco Olvera planea más de 10 líneas de acción contenidas en el rubro Desarrollo Social y Comunitario, el cual condensa las acciones por los próximos seis años para intentar abatir la pobreza en la entidad. "Establecer políticas de desarrollo conforme a las características de las regiones, considerando la situación actual económica, social y cultural, a fin de determinar las estrategias específicas que orienten su impulso y consolidación con una visión sustentable de largo plazo", señala el documento que próximamente será aprobado. Una de las principales estrategias para abatir la pobreza será utilizar la vocación regional de cada zona pobre del estado para crear políticas públicas que mejoren la calidad de vida y economía de la población. Además, "Realizar obras de infraestructura básica y de comunicaciones que aminoren la brecha en el rezago entre regiones, y de esta forma, contribuyan a la generación de pequeñas y medianas empresas, ya sea de manufactura o de servicio". De acuerdo con el documento, de las 31 entidades de la República, Hidalgo ocupa el 5 lugar en marginación sólo por encima de Veracruz, Oaxaca, Chiapas y Guerrero, estados considerados como los más pobres del país. La página 38 del anteproyecto de Plan Estatal De Desarrollo ejemplifica con gráficas y tablas el porqué la entidad todavía es considerada

dentro de las cinco con alto grado de marginación en el país a través de las cifras del Censo de Población y Vivienda 2010 realizado por el Instituto Nacional de Geografía Estadística e Informática (INEGI). “Como los indicadores de pobreza ponen de manifiesto, en lo que a su disposición territorial concierne, la marginación exhibe también un fuerte sesgo asimétrico, que igual aplica a las diversas demarcaciones existentes, urbano-rural, regional, metrópoli y municipal. Más específicamente, es de señalar que 30 de los 47 municipios tienen un componente de población indígena importante y que 1,312 localidades superan el 40% de población indígena”. El proyecto que regirá las políticas públicas del estado confirma que Hidalgo está catalogado entre los estados más pobres del país: “con un índice de marginación de 0.75037, en una escala de mayor a menor, Hidalgo ocupa el 5 lugar a nivel nacional”, explica el texto presentado. **(Ángel Cabrera, pág. 10)**

Milenio-Partidos fijan agenda en el Congreso Local: Los siete partidos políticos representados en la LXI Legislatura Congreso local dieron a conocer sus pronunciamientos, los cuales exponen sus temas de agenda legislativa. Coincidieron en que tratarán de llegar a consensos a favor de los hidalguenses. El presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, expuso el jueves pasado en tribuna el pronunciamiento general de la Legislatura y posteriormente cada partido tuvo un exponente individual. “Que la productividad legislativa sirva para mejorar los niveles de bienestar de la población hidalguense, el trabajo que venimos a hacer aquí debe enfocarse a legislar para actualizar y perfeccionar leyes que permitan mejorar las condiciones de vida de los hidalguenses”, manifestó el líder de los diputados locales. Ramón Flores realizó el pronunciamiento del PRD, donde mostró su intención de legislar a favor de propuestas que combatan la pobreza, marginación y fortalecer la hacienda municipal. El PRD, PT y Convergencia coincidieron en proponer el plebiscito, revocación de mandato y rendición de cuentas. El PRI se comprometió a generar debate. **(Gustavo Godínez, pág. 11)**

Milenio-Panista pide invertir en higuierillas: El ex diputado federal del PAN y aspirante a la alcaldía de Zimapán, Erick Marte Rivera, lanzó a la ciudadanía del estado la propuesta de convertir a Zimapán en productor del fruto de la higuierilla -de la cual emana el biodiesel-, acción con la que se podrían crear 50 mil empleos directos en toda la entidad. De acuerdo con el político y empresario, esto dejaría una mayor derrama económica que la misma instalación de la nueva refinería de Pemex en Tula. “Esta propuesta impactaría mucho más, que la propia Refinería Bicentenario, que tanto han estado peleando. Hidalgo, en lugar de estar buscando la refinería, debe apostarle a proyectos que generen más empleo, impacten en la economía y no se limiten a un solo municipio. La refinería se queda cortita, con la cantidad de empleos que se puede generar con este mecanismo”, explicó el contendiente. El militante del partido albiazul estimó que esta iniciativa es más viable que la refinería, porque no requiere de grandes inversiones y no contamina, aunado a que la atmósfera del estado favorece su puesta en marcha. “La refinería (Bicentenario) convierte a Tula en una de las ciudades más contaminadas del mundo. Y qué mejor equilibrio, que tengamos un proyecto para producir biocombustibles sin generar contaminantes, y reduciendo el costo de los combustibles comunes, a fin de enfrentar la crisis y posibles hambrunas por la disminución paulatina de las reservas petroleras de México”, dijo. Detalló que la propuesta de producción de combustibles alternos, podría extenderse a todos los rincones de Hidalgo, y abrirse con ella, 50 mil empleos directos en un primer corte. “El proyecto de la Refinería Bicentenario, se queda corto en todos los sentidos, en relación al impacto que puede tener la producción de biocombustibles”, precisó. **(Radamés Salanueva, pág. 13)**

Síntesis-LXI Legislatura-Urge Plan eficaz para seguridad: Legisladores de las diferentes fracciones partidistas que integran la LXI legislatura local coincidieron en señalar que es necesario que el gobierno federal haga una revisión a fondo de las estrategias que se mantienen para el combate a la delincuencia en todo el país. Al respecto el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, refirió que la falta de resultados del gobierno federal se ha reflejado ya en situaciones de inconformidad por parte de los diferentes sectores de la población, que han decidido regresar a las calles para pedir que se haga algo para impedir que siga el avance de la delincuencia. “Yo creo que el asunto del combate a la delincuencia, especialmente la organizada, que es la que nos está alterando el orden, la tranquilidad y la paz social debe de preocuparnos a todos y yo exhortaría al gobierno federal a que revise cuál es la estrategia y si está funcionando o no, porque si preguntamos si las que se aplican han fallado, pues ahí están los resultados”. Por su parte, el diputado Ramón Flores Reyes, del Partido de la Revolución Democrática, refirió al respecto que si la situación rebasa la actuación de las autoridades es más que válido que salgan a manifestarse, ya que la actuación de la delincuencia organizada afecta a todos los sectores, además de que es un tema en el que deben avocarse todos los sectores de la población, pero fundamentalmente a quienes forman parte de un gobierno. “Es que ya se deben de buscar y aplicar las estrategias adecuadas para ponerle freno a esto, además de que en nuestro caso vemos y consideramos que las estrategias con que se combate este mal son insuficientes o inadecuadas”. A su vez, Yolanda Tenería, refirió que se debe ver a fondo qué acciones se han implementado o se pueden aplicar en los estados, para que los gobiernos de las entidades también contribuyan al combate de los grupos delictivos. **(Jaime Arenalde, página 03)**

Milenio-Geraldina promete cambiar imagen urbana en San Javier: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, recorrió la colonia San Javier de la capital y ahí comprometió mejorar la imagen urbana de la zona mediante la colocación y rehabilitación de zonas verdes a cambio de que los habitantes adquieran el compromiso de cuidarlos. La titular de Casa Rule encomendó a la Secretaría de Servicios Municipales la tarea, después de ponerse de acuerdo con las personas beneficiadas en el tema del cuidado de lo que será la nueva infraestructura urbana y destacó la corresponsabilidad entre ciudadanos y gobierno. “Se atiende las peticiones para contar o mantener áreas verdes más específicas, el gobierno capitalino apoya a los vecinos con la colocación de pasto, siempre y cuando los interesados comprometan su mantenimiento”, mencionó. La presidenta municipal señaló que requieren de la ayuda de los vecinos para el mantenimiento, debido a que no es posible para las brigadas de la Dirección de Parques y Jardines atender a cada una de las zonas verdes, por lo cual, optimizarán la labor del personal disponible para ofrecer una atención equitativa en todas las demarcaciones. Aprovechando la presencia de la presidenta municipal, algunos vecinos de la colonia pidieron realizar una inspección a los comercios ubicados en la zona, porque aseguran, hay varios que no cumplen con la normatividad vigente. En respuesta, la alcaldesa instruyó a la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología (SOPDUE), encabezada por Eliseo Ramírez, para realizar un operativo de inspección y detectar posibles violaciones a las normas del Ayuntamiento de Pachuca. Además, anunció que siguen al pendiente de lo estipulado por Protección Civil Municipal para que un restaurante de la colonia construya un muro, sin ventanas, ni puertas, del lado de la zona habitacional, a fin de evitar riesgos innecesarios para los residentes del lugar. Antes de retirarse, Geraldina García convocó a todos los colonos a acercarse a Casa Rule en caso de tener alguna inquietud o queja para que por medio del diálogo se pueda resolver. “García convocó a los colonos a favorecer el diálogo para llegar a acuerdos en beneficio de las partes involucradas, como es el caso de las diferencias existentes con un empresarios que construyen un negocio en la intersección de Valle de San Javier y Valle de Santa Inés donde se ubica una caseta de vigilancia”. Agregó que los recorridos son parte de su “política de contacto directo con la ciudadanía y con la finalidad de constatar la situación prevaleciente en todos los sectores del municipio”. Entre otras colonias que ha visitado están El Arbolito, donde entregó barandales de los andadores o el fraccionamiento Juan C. Doria, lugar donde dio la primera patada en una cancha de fútbol que ahora es usada por los vecinos de la zona. **(Redacción, pág. 09)**

PLANO NACIONAL

Reforma-Dejan acéfalo el IEE Oaxaca: El Instituto Estatal Electoral se quedó ayer acéfalo debido a la falta de acuerdos sobre los integrantes del nuevo Consejo General entre los partidos políticos que integran el Congreso local. Hasta el cierre de esta edición los diputados oaxaqueños no elegían a los nuevos consejeros electorales. Al instituto ya no asistieron este sábado los integrantes del anterior Consejo General, ya que su función concluyó a las 23:59 horas del viernes. En las oficinas de este órgano autónomo sólo estuvieron empleados que esperaban la decisión del Congreso de Oaxaca. La Mesa Directiva del Congreso citó a sesión extraordinaria para las 13:00 horas del viernes. El único punto del orden del día era la elección de los 13 consejeros: un presidente, seis propietarios y seis suplentes. La sesión inició a las 11:00 horas, y los diputados oaxaqueños sometieron a votación a los tres principales aspirantes a consejero presidente del Instituto Electoral. Alberto Alonso Criollo, quien fuera consultor del equipo de campaña de Gabino Cué, obtuvo 16 votos; el actual director del órgano electoral, Othoniel Peña Montor, y que es propuesto por el PRI, consiguió 15 sufragios; en tanto, el ex funcionario del Instituto Federal Electoral (IFE), Alberto Ciprián Nieto, quedó con 9. De acuerdo con la Constitución local, el consejero presidente deberá obtener el apoyo de las dos terceras parte del Congreso estatal, es decir, 28 votos. Al concluir esta votación, ya en la madrugada del sábado, los legisladores locales acordaron un receso de 10 minutos, sin embargo, una vez vencido este plazo abandonaron el recinto legislativo. Ayer, las bancadas del PAN, PRI y PRD negociaban sobre el reparto de los espacios en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral. En las negociaciones del viernes, en el Congreso local estuvo presente el secretario particular del Gobernador Gabino Cué, Benjamín Robles Montoya, quien se reunió por separado con algunos diputados. El operador del Mandatario estatal cabildeó, incluso, en el estacionamiento del recinto legislativo durante la madrugada del sábado. La ex funcionaria en la administración del Gobernador Ulises Ruiz, Gema Sheyla Ramírez Ricardez, y los ex candidatos a concejales municipales del PRI y Convergencia, Luis Enrique Baltazar Aquino y María Catalina Cruz Leyva, siguen en la contienda como aspirantes a consejeros, a pesar que son inelegibles. La convocatoria, elaborada por los propios diputados locales, prohíbe a los aspirantes a consejeros electorales haber fungido como funcionarios por lo menos cinco años antes, lo mismo que para los que compitieron por cualquier puesto de elección popular. Ramírez Ricardez fungía como jefa del departamento jurídico del Instituto Catastral, hasta el año pasado, en tanto, Baltazar Aquino fue candidato a Alcalde del PRI en el municipio de Xoxocotlán, en 2007. Cruz Leyva fue aspirante a concejal del ayuntamiento de Oaxaca, a través del cual consiguió la regiduría de turismo durante el trienio 2007-2010. **Ignoran diputados plazo:** La elección de consejeros electorales cayó en la ilegalidad, ya que los diputados locales no cumplieron con el plazo fijado en la convocatoria que ellos mismos diseñaron. De acuerdo con el octavo punto de este documento aprobado por el pleno el 23 de marzo, tenían hasta el viernes para elegir a los nuevos integrantes del Consejo General del

Instituto Estatal Electoral. "La Comisión Permanente de Administración de Justicia deberá solicitar al presidente de la Junta de Coordinación Política o a la Presidencia de la Mesa Directiva que se convoque a Sesión Extraordinaria, la que se llevará a cabo a más tardar el día 8 de abril de 2011, con el propósito de someter a consideración y votación del pleno, el dictamen emitido", se lee. Sin embargo, hasta las 23:59 horas del viernes los diputados oaxaqueños no lograron un acuerdo en cuanto a la elección de los consejeros electorales. Sólo realizaron una ronda de votación para la designación del consejero presidente, pero ninguno de los tres aspirantes alcanzó el apoyo de dos terceras partes del Congreso estatal. De acuerdo con el artículo 81 del Código de Instituciones Políticas y Procedimientos Electorales de Oaxaca (CIPPEO), los diputados oaxaqueños tendrán hasta tres oportunidades para alcanzar el consenso por los consejeros electorales. "Si realizadas al menos tres rondas de votación no se cubriera la totalidad de consejeros a elegir, la comisión correspondiente deberá presentar una nueva lista hasta por el doble de los consejeros faltantes. Los que serán electos por mayoría simple", expresa. En el dictamen que presentó el viernes la Comisión de Administración de Justicia con el listado final de aspirantes a consejeros, advierte que los electos deberán tomar protesta de manera inmediata y asumir funciones a partir de ayer. **(Virgilio Sánchez, página 16)**

Milenio-"Quiero ser candidato de los de abajo": Navarrete...El coordinador de PRD en el Senado, Carlos Navarrete, dijo que le interesa ser "el candidato de los de abajo y de la gente trabajadora", por lo que ayer inició trabajos en la Ciudad de México en busca de la candidatura por la jefatura de Gobierno, e informó que los fines de semana atenderá "una lista de invitaciones" que tiene en las delegaciones. El legislador anunció que realizará recorridos por las 16 demarcaciones con el fin de atender las demandas de la población, para que a su vez la ciudadanía lo respalde en las elecciones de 2102 en el DF. Durante la Inauguración de la Cooperativa de Abasto "Nueva Idea" en el Deportivo Coyuya, en la delegación Iztacalco, organizada por jóvenes de Nueva Izquierda del PRD capitalino, Navarrete señaló que "le interesa ser el candidato de los de abajo, de la gente trabajadora, la gente que es la mayoría en la Ciudad de México. Pero también me gustaría ser de la clase media de la capital y me gustaría que los de arriba no tuvieran temor de que yo fuera jefe de Gobierno. Para ello hay que platicar con todos". El senador reconoció el trabajo de los gobiernos del PRD en la Ciudad de México, por el cual, dijo, es otra en los últimos 14 años. "Antes de 1997 era una (la capital), ahora tenemos programas sociales, tenemos mejor transporte, mejores avenidas, más puentes, obras en las delegaciones, atención a los adultos mayores, a las madres solteras, a los estudiantes, hay becas para los muchachos, medicina gratuita para los ancianos en los hospitales de la ciudad, tenemos agua potable para la mayor cantidad de gente", enfatizó. Por ello, pidió el apoyo de la gente para respaldar al PRD en 2012 y continuar con las mejoras a la capital del país. "Se los adelanto, se los digo en confianza aquí: cuando la ley lo permita, cuando el PRD lance la convocatoria en enero de 2012, cuando se abran las precampañas, cuando esté en condiciones de participar, les anuncio que voy a presentarme para buscar que mi partido y ustedes puedan valorarme para ser candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México", advirtió. Por lo pronto, dijo, vamos a trabajar juntos, "vamos a vernos con más frecuencia, a ayudarnos, y yo voy a intensificar mi gestión de apoyo a las diversas organizaciones que trabajan en la Ciudad de México, nuestra ciudad", puntualizó. **(Israel Navarro, pág. 26)**

Milenio-Da estocada el PRD nacional a alianza con AN: El Consejo Nacional del PRD sepultó la alianza con el PAN en el Estado de México al no alcanzar la votación de mayoría calificada y en consecuencia, se rechazó la decisión que tomó el Consejo Estatal de conformar un frente opositor al PRI. Con 91 votos a favor de Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional, 77 en contra del G-8 y 18 abstenciones de los consejeros vinculados a Marcelo Ebrard, incluida la del líder nacional, Jesús Zambrano, se rechazó la propuesta de coalición con Acción Nacional. En cambio se aprobó —con la abstención de la corriente que dirige el PRD en el Estado de México— el resolutivo para construir una alianza sólo con el PT y Convergencia, que perfila a Alejandro Encinas como su candidato. Los tres partidos firmaron previamente el compromiso, frente a Manuel Camacho Solís. Zambrano había pedido al Consejo Nacional privilegiar la alianza con el PT y Convergencia y ejercer su voto en conciencia, al asegurar que "lo que tenemos enfrente es el riesgo de que si asumimos una resolución como la que nos plantean en el Estado de México no vamos a cerrar el capítulo de nuestros problemas internos, y vamos a poner en riesgo el fin supremo de la unidad interna y antes que cualquier otra decisión, para mí como presidente nacional es cuidar la unidad interna, aun sacrificando convicciones personales". Reconoció que el debate de la alianza con el PAN "tensó" la unidad partidista, cuando "nuestra fortaleza está en nuestra unidad y no podemos ser monolíticos, aquí no hay verdades únicas". Señaló que es falso el debate de que quienes quieren alianzas son "entregados a Calderón" y quienes no, "son instrumentos de Peña Nieto", cuando la diferencia, dijo, es sólo "la amplitud de la alianza", por lo que decretó el "punto final" de ese debate. Un grupo de 27 consejeros integrantes del G-8 fijó posición contra la alianza con el PAN, Lorena Villavicencio, llamó a evitar dos candidaturas presidenciales de izquierda y sostuvo que el "estamos hasta la madre, también aplica para el partido". Contra de la alianza se inscribieron como oradores Julio César Tinoco y Horacio Duarte y a favor lo hicieron Luis Sánchez y Fernando Belaunzarán. El dirigente del PRD en el Estado de México, Luis Sánchez, dijo que el Consejo Estatal acatará la decisión y "no pediremos licencias como chantajes". Pidió "respeto y autonomía" de las decisiones del Consejo estatal, así como de los 198 mil ciudadanos que dieron el sí a la alianza en la consulta. "Esa gente no merece

exclamaciones como que se vayan al basurero de la historia”, advirtió. “Si nos equivocamos, tendremos responsables”, dijo tras anticipar que la derrota en el Estado de México repercutirá para el PRD en las elecciones de Michoacán y el Distrito Federal. Acusó a Marcelo Ebrard de haberse subordinado a Andrés Manuel López Obrador al cambiar su postura inicial a favor de una alianza con el PAN, sólo porque amagó con lanzar una candidatura alterna. **Guardan silencio** El dirigente del PAN, Gustavo Madero, ordenó a los integrantes del CEN guardar silencio absoluto respecto a la decisión del PRD de no avalar la alianza. Será hasta hoy domingo que el líder panista dé a conocer por medio de un comunicado o una entrevista en Cancún la postura de Acción Nacional. “Buscar la alianza en el Estado de México es pensar primero en los ciudadanos que en los partidos y eso es lo que estamos haciendo”, indicó el dirigente panista el viernes pasado. **(Liliana Padilla, pág. 18)**

Milenio-Organizaciones se suman a la campaña de AN: El PAN en el Estado de México contará con el apoyo de más de 200 organizaciones ciudadanas para la elección de gobernador, aseguró Carlos Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador de la bancada del PAN y diputado federal por esa entidad. El también consejero nacional de Acción Nacional dijo que se han logrado alianzas con organizaciones empresariales, civiles, ciudadanas, de colonos, campesinas y académicas dispuestos a dar su apoyo a Acción Nacional, incluso en una alianza de facto con el PRD. “Una buena parte de la base para la consulta tuvo que ver con el acercamiento con estas organizaciones, esta fue la primera muestra del fenómeno. Como número específico no podemos saber cuantas son porque se van sumando todo el tiempo, se van haciendo redes, pero superan sin problemas los dos centenares”. Lo importante de este tipo de redes, explicó, “es que tienen un gran capacidad de despliegue y de organización ciudadana. En este caso más que venir a favorecer al PAN o la estructura partidista del partido, lo que ellos ven es la posibilidad de lograr la transformación estatal. Eso es lo que los alienta, porque han querido cuidar su propia naturaleza de organizaciones sociales”. En el PAN, dijo, existe una gran estrategia para aglutinar “lo más que se pueda de organizaciones de la sociedad organizada que tiene una gran fuerza de despliegue y de contactos y relaciones, con lo cual nosotros vemos muchas posibilidades”. Explicó que la estrategia de acercarse a las organizaciones sociales es de gran importancia, ya que dichos grupos pueden lograr más simpatizantes a la alianza o al candidato panista debido a su contacto con la base social del estado. También dijo que como parte de una estrategia política permanente se busca el apoyo de aquellos militantes de otros partidos que están inconformes con las decisiones de su dirigencia y que ven en la alianza la posibilidad real del cambio en el estado. **(Daniel Venegas, pág. 19)**

Milenio-Arropan 12 gobernadores a Eruviel al rendir protesta: Eruviel Ávila rindió protesta como candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México en un acto avalado en forma unánime por 623 integrantes del Consejo Político Estatal presentes, de 676, y atestiguado por 12 mandatarios estatales, encabezados por el local Enrique Peña Nieto, así como por líderes partidistas y legisladores. El ex alcalde de Ecatepec buscó al gobernador para estrecharle la mano y fundirse en un abrazo después de haber hecho esto con el líder nacional priista, Humberto Moreira, quien le había tomado la protesta estatutaria. En el templete se sumaron los demás gobernadores que acudieron a la sede estatal del PRI, y juntos corearon con centenares de dirigentes y militantes: “¡Vamos a ganar!, ¡Vamos a ganar!”, que se convirtió en “¡Duro!, ¡Duro!”. Ahí mismo, por separado, también festejaron con Ávila los ex gobernadores mexiquenses Ignacio Pichardo, Emilio Chuayffet, Alfredo del Mazo González y César Camacho. Moreira había dejado claro en su discurso que Eruviel “es vivo testimonio de que el PRI premia el trabajo y el esfuerzo, de que en el PRI se reconoce la militancia, los resultados y la formación política que da respuestas y soluciones a la gente”. Con ello daba por cerrado el capítulo de los aspirantes, entre ellos Alfredo del Mazo Maza, primo de Peña Nieto y señalado como el favorito de éste. Otro que fue prospecto, Luis Videgaray, presidió la sesión solemne que dio la formalidad al lanzamiento de Ávila. Moreira festejó “la unidad del partido”, así como “la madurez de nuestros cuadros políticos del Estado de México, la lealtad al partido y la visión clara de trabajar todos los días por un México más justo. Estamos aquí unidos con Eruviel”. Y el abanderado priista, quien dijo que su partido le enseñó “a competir y ganar a la buena”, pero sobre todo a escuchar y resolver las necesidades de la gente, hizo cinco compromisos que, como su antecesor, firmará ante notario público, como una de esas obligaciones. El primero será escuchar a la gente de “todos los rincones” de la entidad; otro, que jamás olvidará sus orígenes y siempre estará del lado de los priistas, “porque finalmente soy uno más de ustedes, no los defraudaré”. El tercer compromiso es debatir con respeto: “mi convicción, la cual siempre defenderé, no será sinónimo de cerrazón ni de descalificación”, y el otro, “entregaré muy buenos resultados, mis palabras serán hechos”, para lo cual, dijo, seguirá el ejemplo de todos los gobernadores de extracción priista. El presidente nacional del PRI ensalzó a Ávila como “el mejor reflejo de un PRI renovado y democrático; ha ganado cuatro elecciones en el municipio más poblado del país (Ecatepec) y siempre lo ha hecho escuchando, siempre con humildad. ¡Siempre!”. Dijo que el hoy candidato a gobernador siempre ha dicho la verdad, “mientras en otros lados siguen diciendo lo mismo que decían hace años. El PRI se ha transformado; hoy el PRI es el partido de los jóvenes, es el partido del futuro”. **Los asistentes** Los gobernadores ocuparon lugares a un costado del presidio. Peña Nieto estuvo flanqueado por la yucateca Ivonne Ortega y el queretano José Calzada. En esa área estaban también Roberto Borge, de Quintana Roo; **Francisco Olvera, Hidalgo;** Carlos Lozano, Aguascalientes; César Duarte, Chihuahua; Fernando Toranzo, San Luis Potosí; Javier Duarte, Veracruz; Miguel Alonso, Zacatecas; Fernando Ortega, Campeche, y Jorge Herrera, Durango. A la toma de protesta también acudieron

Jorge Emilio González, presidente del PVEM, y Jorge Kahwagi del Panal. **(Mauricio Pérez, pág. 22)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió:

Que será el sereno, pero las ceremonias para encumbrar a **Eruviel Ávila** se están convirtiendo en monumentales homenajes al gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**.

Ocurrió el viernes en el acto de presentación de la nueva cúpula priista mexiquense y también ayer en Toluca, en la toma de protesta a **Eruviel** como candidato al gobierno del estado.

Nadie pone en duda quién es el jefe, pero no se veía algo así desde los tiempos del gran Tlatoani.

Que quienes tal vez para no echarle porras a **Peña Nieto** prefirieron no asistir al acto de **Eruviel** fueron el senador **Manlio Fabio Beltrones** y la diputada y ex presidenta del partido **Beatriz Paredes**.

Se disculparon argumentando compromisos largamente adquiridos, en México y en California.

Que a pesar de que el Mini Cooper rojo en que viajaba quedó averiado, **Emilio Azcárraga**, presidente de Televisa, no sufrió ningún daño luego del aparatoso accidente en el *rally* Chihuahua Express.

Azcárraga, que era el copiloto, incluso fue más tarde al mirador de la Barranca del Cobre.

Que el bloque aliancista del PRD advirtió a **Alejandro Encinas** que será el único responsable si su candidatura al gobierno del Estado de México se cae por no cumplir con el requisito legal de la residencia mínima. En una reunión con Alternativa Democrática Nacional (ADN), integrantes de la corriente le indicaron que él ha mentado y tendrá que dar la cara si el PRI impugna su registro.

Mientras, **Manuel Camacho Solís** tiene firmado desde el jueves pasado el documento de la alianza con PT y Convergencia.

Que no estaría por demás tomar nota.

Ayer en Madrid, una marcha de unas 20 mil personas, convocada por la Asociación de Víctimas del Terrorismo, bajo el lema "Por la derrota del terrorismo: ETA fuera de las elecciones", se convirtió en una protesta contra el gobierno de España y el presidente **José Luis Rodríguez Zapatero**.

El grito "**Zapatero, dimisión**" terminó sustituyendo al original. **(Redacción, pág. 2)**

La Crónica de Hoy-Contra-campaña de Patiño, no afectará destino de alianza: Rico...La credibilidad de Francisco Patiño Cardona está por los suelos, pues ya demostró que sólo busca el protagonismo mediático para criticar todas aquellas acciones que la dirigencia estatal del sol azteca realiza, expresó Marco Rico Mercado, secretario de prensa del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Lo anterior ante las críticas por una alianza con la derecha y la amenaza del líder del movimiento Izquierda Social de impulsar una campaña en contra de la coalición *Hidalgo nos une*, integrada por los partidos Acción Nacional (PAN) y el sol azteca. "Para nosotros no es raro que Francisco Patiño critique todas aquellas acciones que realiza el PRD en Hidalgo, lamentablemente él ya cayó en un protagonismo mediático, por lo que no nos preocupan mucho las supuestas acciones que pudiera tomar en contra de la coalición". En entrevista para *La Crónica de hoy* en Hidalgo, Rico Mercado aseveró que "el que pudiera hacer una campaña en contra en los municipios donde vamos coaligados, no nos va a afectar, pues lo cierto es que carece de representación en la dirección local y en la dirigencia estatal". En tanto, refirió que desconoce si estas amenazas lanzadas por Patiño Cardona pudieran referirse a que alguien de su círculo pudiera buscar alguna posición dentro del partido a escala estatal o algún cargo de elección popular. "Debido a la pluralidad de ideas que existen al interior de nuestro partido, siempre existirá gente que esté inconforme con las decisiones y acuerdos que tomen las dirigencias estatales y nacionales, pero ello no implica que el PRD se fracture". En ese sentido, añadió que a pesar que

pequeñas expresiones condenen y estigmaticen la alianza con Acción Nacional, "el PRD no está fragmentado, existen algunas personas que no están de acuerdo con la coalición y se les ha tomado en cuenta". Finalmente, el portavoz advirtió que "la alianza no es capricho u orden de las cúpulas partidistas, sino porque existe una coincidencia con el PAN para sacar adelante a los municipios donde vamos en alianza, donde se mantienen un control caciquil histórico". **(Enrique Juárez, pág. 03)**

El Sol de Hidalgo-Tezontepec de Aldama...Los aspirantes: DANIEL López Cornejo se asume como un hombre de familia, forjado en la cultura del esfuerzo que busca cambiar la forma de gobernar en su municipio natal Tezontepec de Aldama. Es originario de la comunidad de Magas, ingeniero mecánico electricista por la Universidad Nacional Autónoma de México, es dueño de la empresa Construcciones Industriales Cornejo, dedicada a la renta de grúas industriales y un auto Hotel. Con su esposa Verónica Cifriano Pérez, asevera, comparte el trabajo y la educación de sus tres hijos Daniela, José Daniel y José Antonio, esto último según refiere es una de sus preocupaciones como padre y uno de los propósitos que lo alientan a gobernar este municipio, para fortalecer este rubro de manera que las nuevas generaciones tengan mayores oportunidades. Sobre sus motivos por obtener la nominación por el PRI de inmediato argumenta que "quién no quisiera tener el privilegio y el honor de servir a su municipio" y añade que toda su vida ha participado en política al igual que sus familiares y antecesores. "Somos gente representativa en el municipio y el distrito ya de terceras generaciones. Siempre hemos participado en la línea de nuestro partido el PRI y cumplido como ciudadanos" acota. A través de un tríptico, Daniel López ha dado a conocer su intención de gobernar Tezontepec, lo cual reconoce y de lo cual refiere que fue una estrategia que conjuntó con un intenso trabajo realizado al interior del partido en los últimos años, que dio como resultado que la mayoría de la gente conozca ya su proyecto político. "Conozco los problemas y las necesidades del municipio, mi intención es recuperar la cultura del trabajo, del esfuerzo, del ahorro, la esencia del hombre y la mujer". **CUANDO** se le pregunta a J. Félix Becerril Porras, de dónde surge su interés por abanderar al PRI en Tezontepec de Aldama asegura que la política, el PRI y el servir son parte de su formación, que son cosas que valora, que aprecia y respeta, porque su gusto por ellas, que con los años se ha convertido en pasión, le fueron transmitidas en el seno familiar. Reflexiona y de inmediato señala que es una convicción que lleva en la sangre, y no podía ser de otra manera ya que su abuelo materno Ismael Porras Escamilla fue alcalde de Tezontepec, por lo que su niñez y juventud las vivió, entre el estudio y la intensidad de las campañas políticas locales, lo que lo llevó al alcanzar la mayoría de edad a integrarse al Frente Juvenil Revolucionario donde ostentó en el 2007 el cargo de Secretario de Organización. Con apenas 35 años de edad, busca la candidatura, con el reconocimiento de sus correligionarios por el trabajo de partido realizado y porque tiene ya conformado un proyecto político, el cual de inmediato expone. Su trabajo como Director de Obras Públicas Municipales, refiere, le ha permitido no solo conocer a detalle la problemática municipal, sino en muchas ocasiones resolverla, por lo que asegura tener una clara visión de las políticas públicas y proyectos que se requiere instituir para sentar las bases de un desarrollo económico-sustentable en el municipio. "Por eso buscamos, mejorar las condiciones de vida de los grupos vulnerables, revalorar a las mujeres tezontepenses y atender el rubro de la seguridad pública implementando primordialmente acciones preventivas para garantizar la integración familiar construyendo espacios de esparcimiento, ofreciéndoles talleres". **CUANDO** se le cuestiona sobre su origen, franco y sencillo como es, Inocente González Bautista, de inmediato señala "Soy pueblo" de origen orgullosamente campesino, nacido y forjado en la comunidad de El Huitel. No deja lugar a dudas sobre su intención de gobernar su municipio. "Soy presidente municipal suplente y tengo un currículum de trabajo dentro del partido y del municipio que me respalda" al tiempo que muestra documentación que acredita cada uno de los cargos que ha desempeñado desde 1987 a la fecha. He ganado, argumenta, tres cargos de elección popular, como lo es Presidente de Festejos y Delegado Municipal de El Huitel y Comisariado Ejidal de Tezontepec de Aldama durante los últimos tres años "para los cuales debo aclararle se accede a través del voto y se participa en planillas representando a un partido político. Y el último cargo como comisariado, que dejé en diciembre pasado, considero que hicimos un buen trabajo porque la gente le refrendó al PRI su confianza y ganó de nuevo nuestra planilla." He desempeñado también cargos de confianza como el de Tesorero Municipal y en este momento de presidente del Comité de Seguridad Pública Municipal así que no somos novatos en la administración pública y tengo un proyecto bien definido que parte de tres ejes la educación, el campo y el desarrollo económico. Sin falsas modestias, agrega "hemos podido resolver muchas problemáticas sociales, desde donde hemos estado trabajando. Nada más como comisariado atendíamos a 3 mil 300 ejidatarios, el de Tezontepec de Aldama es el tercer núcleo ejidal más grande del país, en cuanto al número de ejidatarios que tiene y en estos tres años no hubo una controversia que no resolviéramos". **(Redacción, ojo política)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-El pájaro carpintero...

Que los que se quejaron por la supuesta falta de servicios en la capital son los vecinos de **San Javier**. Y es que los

habitantes de la zona reclaman el que a su parecer es el mal estado de las áreas verdes sobre el bulevar principal que recorre las entradas a los fraccionamientos.

La alcaldesa **Geraldina García** se comprometió a poner pasto en los lugares donde se requiere con la condición de que ellos hagan su parte y procuren dar mantenimiento a lo que se realice. Sin embargo la medida tendrá un poco de resistencia pues bien dicen que lo que no cuesta no se disfruta.

Que la guerra de declaraciones entre dirigentes partidistas ya comenzó y eso que ninguna coalición ha elegido a sus candidatos. Esta ocasión quien abrió la boca para atacar fue el líder de Acción Nacional de Pachuca, **Juan Carlos Robles** quien acusó a la dirigencia priista de interferir en la alianza blanquiazul con el PRD pues dice que ellos impusieron a los candidatos **Arturo Sánchez Jiménez** y **Natividad Castrejón**, por tener influencia sobre ellos.

Habrá que recordarla a **Robles** que él mismo fue joven priista antes de pasarse al PAN.

Que ayer hubo cónclave de mujeres panistas en Pachuca, justo enfrente de las instalaciones del Poder Ejecutivo en donde salió a relucir que el roce de dirigencias pues mientras **Gonzalo Trejo** brilló su ausencia, a **Juan Carlos Robles** nadie le hizo caso, y todo terminó en una pasarela de mujeres empoderadas comenzando por la diputada federal **Gloria Romero**, la diputada local **Yolanda Tellería** y la ex candidata a gobernadora **Xóchitl Gálvez**.

Que algo está pasando en la **Policía de Tránsito municipal** de Pachuca y no parece ser nada bueno.

Y es que algunos agentes de la demarcación han optado por la poco honorable y ética medida de la *mordida*, pues en más de una ocasión se les ha visto en las calles del **Centro Histórico** entregando las placas que retiran a los vehículos que infringen la ley, cuando debieran multar a los descuidados automovilistas.

¿Sí las autoridades no castigan las infracciones menores, cómo van a castigar los delitos mayores? **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"...las señoras lo único que hicieron fue llevar al concurso lo que habitualmente come en sus casas. Esto es algo normal, no estamos acabando con la flora ni con la fauna."

Cliserio Ramírez Mendoza, alcalde de Santiago de Anaya, explica la naturaleza de la muestra gastronómica y aclara que se cuida de los ingredientes de las preparaciones.

"El PRI los está impulsando, ellos tienen acuerdos previos con el PRI, no vamos a permitir que en esta coalición se atente con intereses oscuros..."

Juan Carlos Robles Acosta, líder del PAN en Pachuca, acusa a los candidatos por la alcaldía de tener nexos con el PRI.

"Esta propuesta impactaría mucho más, que la propia Refinería Bicentenario, que tanto han estado peleando."

Erick Marte Rivera, aspirante panista a la alcaldía de Zimapán, habla acerca del proyecto de cultivo de higuierillas, con el fin de establecer una planta de biodiesel que, en teoría, generará 50 mil empleos directos. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Mientras el PRI ya tiene gallo en el Edomex, el PRD se hace bolas con la alianza... El laboratorio mexicano ... **(redacción, primera plana)**

Uno más Uno-Pachuquillas: Habitantes y residentes de la colonia 11 de Julio, ubicada al poniente del municipio de Mineral de la Reforma, señalan que la falta de presencia de las autoridades sanitarias en las partes altas de la zona, causa que los mismos vecinos tengan que someter a los perros de manera violenta porque agreden a los niños; pues la perrera se aparece una vez cada mes, según alertan los colonos... **(Redacción, primera plana)**

La Crónica. Grillerías:

ESTATUTOS

Confirmaron los grillitos que **quien está inscrito para contender por una regiduría, sin contar con algunos de los requisitos elementales para ser elegible al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD), es Erick Sánchez Chino. El anterior regidor por Pachuca hace dos trienios se inscribió en una de las planillas. Junto con su hermana Karen, ahora lucharán por ambas posiciones en el cabildo de Mineral de la Reforma. Pero, según los enterados, los documentos estatutarios del sol azteca establecen que los militantes que busquen algún cargo de elección popular deben tener sus cuotas partidarias al corriente, caso que también señalan, Erick Sánchez no cubre.**

FRUSTRACIONES

La modificación al reglamento que otorga dos horas gratis de estacionamiento a los usuarios, con un consumo mínimo de 150 pesos, ha sido un total martirio para los paseantes, pues refieren que en el caso específico de un restaurante en la denominada Plaza de Las Américas, sólo hacen válido a un automóvil por cuenta. Indican los inconformes que cuando las familias acuden en varios coches a celebrar cumpleaños u ocasiones especiales, tienen que reñir con las cobradoras de esta plaza, pues tanto en el restaurante como en la caseta no plantean que los demás usuarios deben solicitar una cuenta aparte para validar el boleto de cortesía.

SIGUEN LOS ROBOS

Exponen los grillitos de **La Herradura, al sur de la ciudad de Pachuca, que en ese fraccionamiento los robos a casa habitación siguen a la orden, pese a que entre los vecinos hubo un acuerdo para contratar a una empresa privada de seguridad, cuyos elementos revisan supuestamente a quienes entran y salen. Sin embargo, este control no ha sido suficiente pues incluso, comentan, por las madrugadas es común observar las plumas del acceso principal levantadas, lo que posibilita el ingreso de malandrines quienes tienen una gran oportunidad para cometer fechorías, ante el constante sueño y falta de atención de los vigilantes. (Redacción, pág. 02)**

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

